



耕心 ~夢追いかけて~

佐世保市立吉井中学校
学校だより 第23号
文責 校長 川口 貴晴
令和3年9月30日(木)発行

【学校教育目標】自ら生きる力を培う生徒の育成
【めざす学校像】生徒一人ひとりの夢と志を育む学校
【一徳運動】「みそあじ運動(みなり・そうじ・あいさつ・じかん)」



市中体駅伝競技選手激励式！

28日(火)は、10月5日(火)に実施される市中体駅伝競技の選手激励式を行いました。本来なら全校生徒の前で、選手一人一人の紹介とこれまでの頑張りを心から讃えたかったのですが、コロナ禍でもありますので、リモートでの開催となりました。リモートを使っての式が初めての生徒もいて、緊張感がある中にも堂々とした態度で式に臨みました。

今回式に参加した選手だけではなく、他にも多くの生徒が1年以上にわたるきつく、厳しい練習に耐え、ほぼ毎日練習に励んでいました。その姿を見るたびに、本当に頭が下がる思いでいっぱいでした。

いよいよ駅伝競技本番まで一週間をきりました。明日10月1日(金)には、延期していた総合グラウンドの試走を実施します。選手の皆さんは、残り5日間をしっかりと過ごし、本番ではこれまでの練習の成果を存分に発揮してほしいと思います。

一人一人が自分の限界に挑戦し、最後までタスキを繋ぎ、「1秒」を削り出してほしいと思います。

なお、女子の出発が10時30分、男子の出発が12時30分です。結果は、可能な限り、連絡メール等でお伝えします。

会場に応援には行けませんが、どうぞそれぞれの場所で、吉井っ子に声援を贈ってください。

参加生徒(敬称略)

男子

3年 竹永朝陽 大石廉真
2年 眞藤暖瑠 菰田蒼真 岩波佑馬 吉田 歩
七種康生 江口宝輝 田中悠太 橋元良介
1年 中村碧海 福田悠大 山下 剛

女子

2年 柴山 葵 川端愛花 鴨川夏愛 山内さくら
吉元愛唯里
1年 嶋崎 彩 満潮佳乃



選手代表決意のこたば (ほぼ原文通り)

男子代表：竹永朝陽さん

僕たちは、去年の10月から約1年間練習をしてきました。コロナウイルスで思うように練習ができませんでした。自分たちのできる限りがんばってきました。とてもきつくてつらい事もありましたが、仲間たちと乗り越えてきました。本番では、自分たちらしく粘りの走りをしていきたいと思えます！応援よろしくお願いします。



女子代表：川端愛花さん

私たちは、これまでたくさんの練習と共に、きつい思いをしてきましたが、一緒に走ってきた仲間、教えていただいた先生方、支え、応援してくれた友だちがいたからこそきつい練習を乗り越え、学校の代表として駅伝に参加することができます。この仲間、先生方、友だちなど、支えてくれた周りの人みんなへの感謝の気持ちを忘れずに、本番ではこれまでの練習の成果を出しきり、タスキをつないで、最後まで走り抜きたいと思えます。応援をよろしくお願いします。



「破天荒」ってどんな意味？

24日(金)に文化庁が、2020年度の国語世論調査を発表しました。大変興味深い内容でしたので内容の一部を紹介します。

新型コロナウイルスに関連した言葉で、「不要不急」「コロナ禍」「3密」「ステイホーム」などは、回答した6割以上が「そのままつかうのがいい」と回答しています。他にも「濃厚接触」「ソーシャルディスタンス」「クラスター」などの言葉も5割以上が「そのままつかうのがいい」と回答しています。その一方で、「ウイズコロナ」は、「説明をつけた方がいい」「他の言い方がいい」を合わせると7割近くになりました。「人流」などこれまでに聞いたことのないような言葉もよく使われるようになり、言葉は時代・世相と共に広がっていくのだと実感しました。

言葉の意味と慣用句では、多くの人が本来の意味や言い方を勘違いして使用しているケースが少なくないことが分かったそうです。言葉では、例えば、「がぜん」を「とても、断然」と思っている人が67%もいたそうです。本来の意味は「急に、突然」(23.6%)です。「破天荒」は、「誰も成し得なかったことをすること」(23.3%)が本来の意味で、「豪快で大胆な様子」(65.4%)ではありません。

慣用句では、「わずかの時間も無駄にしない様子」を本来と異なる「寸暇を惜しまず」を43.5%の方が選択したそうです。「寸暇を惜しんで」(38.1%)と正しく使えるようになりたいものです。

私たちは、とかく「思い込み」や「誤学習」で覚えていることが多く、それがなかなか抜けずに、長く誤用していることがあります。今回の世論調査の結果でも私自身も思い当たることが少なくありません。大人だって間違えるようなことです。どうぞ、皆さんも1つ1つをしっかりと学び、身に付けてほしいと思います。今から、ここからですよ！

子どもや高齢者の安心・安全を！

朝から中央幼稚園横の横断歩道に立つと、子どもが横断しようとしているのに平気で子どもの前を突っ切って行く方がいます。本当に残念なことです。道路交通法では信号のない横断歩道に歩行者がいたら一時停止が原則と規定されています。本校の多くの保護者はそれを守って下さっていますが一般の方にはひどい方がいるのも事実です。

今日で秋の交通安全運動は終了しますが、引き続き子どものためにも安全運転をお願いします。

10月(神無月、October)の行事

- 1日(金) 少年の日、生徒朝会、英語検定
市中体駅伝競技試走 
- 4日(月) 職員会議
- 5日(火) **市中体駅伝競技**
部活動休養日・定時退勤日①
- 6日(水) 部活動休養日・定時退勤日②
- 7日(木) 音楽コンクール予備審査日 
獣医師体験(2年生)
心臓検診(対象者)
- 8日(金) **前期終業式**
大掃除、安全点検 
※弁当持参日
- 11日(月) **秋季休業日**
- 12日(火) **後期始業式**
部活動休養日・定時退勤日① 
※弁当持参日
- 13日(水) **公立高校説明会(2・3年生)**
専門委員会
部活動休養日・定時退勤日②
- 14日(木) **公立高校説明会(2・3年生)**
- 15日(金) **公立高校説明会(2・3年生)**
生徒朝会
- 17日(日) **家庭の日・食育の日**
ノ一部活動デー 
- 18日(月) **私立高校説明会(2年生)**
- 19日(火) 食育の日
- 20日(水) 総合学習ワークショップ(1年生)
吉井南小乗入授業(英語)
部活動休養日・定時退勤日① 
- 21日(木) 吉井北小乗入授業(算数)
部活動休養日・定時退勤日②
- 22日(金) **音楽コンクール** 
- 26日(火) 吉井南小乗入授業(算数)
薬物乱用防止教室(3年生)
部活動休養日・定時退勤日① 
- 27日(水) 英語科研究授業
部活動休養日・定時退勤日②
- 28日(木) **2・3年生実力テスト**
福祉体験(2年生)
- 29日(金) **2・3年生実力テスト**
専門委員会 

※公立高校説明会がいよいよ実施されます。

3年生は、後期になると高校入試へ一直線となります。実力テストも控えています。

「為せば成る、為さねば成らぬ」です！頑張り！

